



さあ、答え合わせをしよう！

第9週目 9/14 ⑨旧石器時代(きゅうせっきじだい)からの出題

1. 今までに見つかった、地球(ちきゅう)で最も古い石器(せっき)は、何年ぐらい前のもの？

正解:②260万年前

※ココを見てね!▶調べてみよう～時代のながれ 旧石器時代①旧石器時代(きゅうせっきじだい)は寒かった

地球(ちきゅう)上の生物の中で、道具を「作る」というのは他に例(れい)の見られない、人類(じんるい)だけの特徴(とくちょう)です。いろんな説(せつ)がありますが、最も古い石器(せっき)は、エチオピアで見つかった260万年前のものだとされています。これは、固(かた)い石を打ち割(わ)ってつくった打製石器(だせいせっき)です。でも…ひょっとすると、まだ発見(はっけん)されていないだけかもしれませんね？

2. 旧石器時代(きゅうせっきじだい)の日本列島(れっとう)に生息(せいそく)していた大型の動物は？

正解:①オオツノジカ と ③マンモス

※ココを見てね!▶調べてみよう～時代のながれ 旧石器時代③もっとも寒かった時/④人々の暮(く)らし

いまの日本には四季(しき)があるので、地域(ちいき)や季節によって、生える木々も咲く花も様々で、色とりどりですね。しかし、旧石器時代(きゅうせっきじだい)は寒くて木もあまりたくさんはなく、平野(へいや)には草原が広がっていて、ナウマンゾウやオオツノジカのような大きな動物がすんでいました。今では絶滅(ぜつめつ)してしまいましたが、もっと古い時代(じだい)にはマンモスもいました。キリンの化石(かせき)は、日本列島(れっとう)では見つかっていません。

3. 2万3000年前の地層(ちそう)から、貝で作った釣り針(ばり)が見つかったのは、どこの、何という遺跡？

正解:③沖縄県のサキタリ遺跡(いせき)

※ココを見てね!▶調べてみよう～もっと知りたい旧石器時代「石器(せっき)以外の道具」

WEBサイトをみてもらえれば、答えは簡単でしたね。大むかしには、石器(せっき)以外にも、木や動物の骨、角などを削(けず)って作った道具があったと考えられていますが、木や、動物の骨や角は、何万年も土に埋(う)もれていると腐(くさ)ってなくなってしまいます。あったとしても、なかなかみつからないため、この「釣り針」の発見(はっけん)はとても貴重(きちょう)です。まだまだ見つからないもの=人類(じんるい)の宝物を次に見つけるのは、キミかもしれませんよ。

4. ナウマンゾウの骨(ほね)が見つかったのは？

正解:③瀬戸内海 ※ココを見てね!▶調べてみよう～ 旧石器時代③もっとも寒かった時

今から2万年前、最後の氷期(ひょうき)の中でもいちばん寒い時がおとずれました。寒くなると、海から蒸発(じょうはつ)した海水の一部が雪となって降(ふ)り積(つ)もり、陸地で氷河(ひょうが)になるので、海水の量が減(へ)り、海面が低くなります。北海道(ほっかいどう)は大陸と陸つづきとなり、本州と四国、九州はひとつの島でした。瀬戸内海(せとないかい)の海底(かいてい)でナウマンゾウの骨が見つかったことで、こうした地形(ちけい)の変化もわかりました。

5. 次のうち、大人の男性の平均身長(しんちょう)が一番高いのは？

正解:①旧石器人(きゅうせっきじん)

※ココを見てね!▶時代のながれ もっと知りたい旧石器時代「日本列島(れっとう)に渡(わた)ってきた人々」

日本列島(れっとう)は火山が多いため骨が腐(くさ)りやすく、古い人類(じんるい)の骨があまり残っていませんが、沖縄県(おきなわけん)の石垣島(いしがきじま)では、サンゴ礁(しょう)のおかげでたくさんの人骨が見つかりました。このWEBサイトでは、各時代(じだい)の男性の平均(へいきん)身長をイラストにして見比べていますね。バスケットボール選手に背が高い人が多いことなど、顔つき体つきは、遺伝(いでん)だけでなく、食べ物や生活スタイルにも影響(えいきょう)をうけると考えられます。ちなみに、人類史上(じんるいしじょう)最も背が高かったのはアメリカ人のロバート・パーシング・ワドローさん(1940年没)で、272cm! ギネスブックに記録されています。